



AVENIDA DE CALVO SOTELO

menzado las obras de construcción de un gran complejo de Enseñanza Primaria (1).

Al final de la calle Virgen de la Paz, la cual posee buenos establecimientos comerciales como en su primer tramo, haciendo esquina con la de Nuestro Padre Jesús del Perdón, se levanta la Ermita de la Virgen de la Paz (en donde estuvo hace siglos la de Santa Quiteria). Cerca de ella, entre la calle de Jesús del Perdón y de las Cruces, hay otro Grupo Escolar.

Y próximo a él, haciendo esquina con la calle de la Virgen de la Soledad (que, como sus paralelas, termina en los Paseos del Río), subsiste una antigua casa del siglo XVI que fue de los rabadanes de los pastores de la entonces villa nuestra. Estaba a las afueras y le llamaban «El Ventorro».

Subiendo una suave pendiente por la calle Jesús del Perdón, ancha y espaciosa como su antiguo nombre indica (calle Ancha), se llega a la bellísima Ermita de la Vera Cruz, reconstruida después de la guerra 1936-39 en que fue incendiada por los marxistas. Le han dado un bello estilo gótico en el interior, y hace poco tiempo ha sido colocado en el altar mayor un artístico retablo con escenas de la Pasión del Señor. En esta ermita se da culto al divino Patrón de Manzanares, **Nuestro Padre Jesús del Perdón**, cuya venerada Imagen actual, en el centro del citado retablo, sustituye a la destruida por los rojos y que era atribuida a Montañés. También hay en la ermita otras sagradas imágenes, en la capilla del Santísimo. Y en la cripta está enterrado el célebre Cura Párroco

Alvarez de Sotomayor (como ya dijimos en el número anterior de la revista).

Precisamente con el nombre de esta ilustre personalidad, que tanto influyó en el acontecer de Manzanares en época napoleónica, hay enclavado, en una calle transversal de la que estamos describiendo, un internado masculino para estudiantes, que, en la actualidad, pertenecen al Instituto Técnico de Enseñanza Media. Este **Internado Sotomayor** (en la calle Mayorazgo) será convertido probablemente en fecha próxima en Colegio Menor.

La citada calle Jesús del Perdón posee buenos edificios, garajes, restaurantes, una Caja de Ahorros (en el edificio que ocupó el Colegio de los Maristas) y diversas casas comerciales. En su último tramo (siguiendo nuestro itinerario, aunque primero en la numeración) se yergue una antigua casa señorial, con escudos heráldicos en la fachada. (Hace esquina a la importante calle de los Reyes Católicos y a la calle llamada «de la Iglesia», una de las más antiguas de la ciudad.) Algo más allá de esta casa y dejando a un lado un antiquísimo edificio frente a la Iglesia Parroquial en la parte más angosta de la calle, se llega a la Plaza de José Antonio (llamada antiguamente de la Constitución) y centro principal de la población.

En esta plaza (que ya hemos descrito brevemente en el número anterior) se halla emplazada, como dijimos, la Iglesia Parroquial, consagrada a **Nuestra Señora de la Asunción y de Alta Gracia**.

Es un bello templo de principios del siglo XVI, también incendiado por los rojos en la Guerra de

(1) A continuación, frente al Mercado, se va a levantar un alto edificio, propiedad de una Caja de Ahorros.